
Las Cortes Valencianas rechazan que el trasvase del Tajo 
termine en 2015 
 
El PP, el PSOE y EUPV alcanzan un acuerdo frente a Castilla-La Mancha 
tras un tenso debate sobre la política del Gobierno sobre agua y trasvases 
 
DOMINGO LÓPEZ  
 

L as Cortes Valencianas aprobaron ayer por 
unanimidad de los 78 diputados presentes en la 
sesión ordinaria celebrada en el edifico del 
Rectorado de la Universidad de Elche «su 
posición absolutamente contraria a la pretensión 
de los grupos parlamentarios del PSOE y del PP 
de las Cortes de Castilla-La Mancha de fijar el 
año 2015 o cualquier otro año que determinen 
como fecha de caducidad del trasvase Tajo-
Segura».  
 
El texto aprobado, convertido en una enmienda 
transaccional para que fuera asumida por el PP 
y EU, (el PSOE había presentado la proposición 
no de ley) recoge, además, la voluntad de las 
Cortes Valencianas de que «toda política 
urbanística futura se base en criterios de 
sostenibilidad ambiental y económica». La 
resolución será remitida al Congreso de los 
Diputados, al Senado y al Gobierno de España. 
Al acuerdo se llegó después de un tenso y agrio 
debate que fue más allá del trasvase Tajo-
Segura y que se trasladó al ámbito de la política 
del agua del actual Gobierno estatal del PSOE, 
las desaladoras, el Plan Hidrológico Nacional del 
PP y la derogación del trasvase del Ebro 
realizada por el PSOE.  
 
El socialista José Antonio Godoy defendió la 
proposición recordando que el trasvase Tajo-
Segura funciona desde hace 30 años «y la 
propuesta unilateral de Castilla-La Mancha de ponerle fecha de caducidad está fuera 
de lugar. El agua es un bien público y patrimonio de todos los españoles», dijo. 
Godoy recordó que alrededor del trasvase se ha creado una realidad social y 
económica cuyo presente y futuro depende, precisamente, de que se mantengan los 
envíos de agua.  
 
El portavoz adjunto del PP, Rafael Maluenda, calificó de «escasa» y «corta» la 
propuesta del PSOE y añadió que lo que recoge el proyecto de nuevo Estatuto en 
Castilla-La Mancha representa «una agresión a los intereses de la Comunidad 
Valenciana y de Murcia y una injerencia en las competencias del Estado en materia 
de planificación hidrológica». Maluenda también matizó que el PP «no está en contra 
de la desalación, pero sí de la desalación masiva».  
 
Por su parte, el portavoz adjunto de EU, Juan Antonio Oltra, dijo que el Tajo «está 
sobreexplotado y afectado por el cambio climático». Además, incidió en el 
crecimiento urbanístico «insostenible» que se ha generado favorecido por los 
trasvases de agua. Oltra acusó al PP de mantener una actitud hipócrita sobre el 
agua «para ganar votos».  
 
El popular Rafael Maluenda, quien había presentado una amplia enmienda a la 
propuesta del PSOE, tensionó el debate cuando arremetió contra el Gobierno central 
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y dijo que el «Programa Agua» es el «programa de las tres mentiras: ni más rápida, 
ni más barata, ni de más calidad».  
 
Misteri d'Elx Por otro lado, en la sesión de la tarde el conseller de Cultura, Alejandro 
Font de Mora, anunció que el Consell realizará las «actuaciones pertinentes» para la 
elaboración y aprobación de un decreto de protección de los símbolos del Misteri 
d'Elx, que tendrán la consideración de emblemas de la Generalitat a los efectos de lo 
dispuesto en la legislación de protección de marcas, aseveró. Font de Mora indicó 
que para la redacción de este documento el Gobierno valenciano trabajará «en 
plena y completa coordinación» con la junta rectora del patronato de La Festa. El 
conseller también destacó el apoyo económico prestado por la Generalitat al Misteri, 
con una inversión durante esta legislatura de 900.000 euros.  
 
Además, se dio «luz verde», al desarrollo parlamentario del proyecto de ley de 
ordenación de centros superiores de Enseñanzas Artísticas y la creación del Instituto 
Superior de Enseñanzas Artísticas de la Comunidad (afecta a 13 centros y a 7.000 
alumnos, según el conseller Justo Nieto), y se aprobó otra enmienda transaccional 
por la que se rechaza la última reforma de frutas y hortalizas de la OCM por 
entender que perjudica al sector citrícola y se insta a la UE a prohibir nuevas 
plantaciones. 
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